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    最近這一週是學校期初會議的時間點，我也跟隨我的實習輔導教師參加了

「社會科期初教研會」，這是來到靜修後的第一個會議，可以和老師們待在會議

室裡面聽台上報告的感覺很新鮮，實習老師負責擔任會議記錄，我也全神貫注的

在整場會議中，深怕漏掉任何一個部分。  

 

    在會議中除了做筆記之外，我也學習到很多專業知識並吸收到前輩們的經驗

分享，可以經由校長、主任、老師們的報告，來了解目前當今的教育現況。校長

在會議之初，即很明確的提出少子化這個現象已經日趨嚴重，而學生人數驟減，

班級數因此大量減少，師資過剩這個部分該如何處理以及因應，且老師授課時數

明顯越來越不夠…。我覺得這是基於現實面的考量，但也是實際面的當務之急，

身為教育的一份子必須要正視這個現象，以積極的態度去面對，找尋一個有建設

性的可行之道，發展出學校的特色，觀察出學生的潛質，學生程度差異大，所以

要逐漸使用多元評量的方式來激發學生們的學習動機。 

 

    另外，「資訊融入科技」早已是一項備受關注的潮流，鼓勵每位老師都能夠

運用資訊化的方式結合課本上的內容，增加學生們的上課興趣，提升學生們的學

習動機，也進一步提升教師的教學品質與學生的學習效果。我覺得可以達到教師

與學生共同參與，教師學習如何使用多媒體素材，使課程達到更豐富多元化，學

生學習如何藉由這種上課方式來主動求知，吸收有別於傳統課程的不同之處，讓

師生雙方都能透過資訊融入科技來使教室中的教學活動更加有效率，彼此也可從

中獲得更多收獲。 

 

    雖然我只是一個實習老師，對於目前真正的教育現場還不甚了解，但會議後

我認真思索，在這個時代，其實比起會讀書考試，培養個人的專長已經是件很重

要的事，藉由每個人所擅長的不同，讓學生們適性發展，學習也會更加有意願，

接下來就是要適才適所，從能力中獲得成就感的培養及自信心的建立，因為現在

滿街都是大學生的現況，還不如擁有一技之長，至少在未來這個競爭的環境中，

還可以保有可以讓自己溫飽的能力。而少子化也是我擔心的，畢竟現在還不是正

式老師，在面對學生越來越少的狀況下，要怎麼樣利用自己的個人特色及專業能

力突破重重關卡，順利的考取教師資格，也變成了現階段的我必須去努力面對的

重要課題。所以，這場期初會議的時間雖然短暫，我卻受益良多，也知道自己除

了基本的先備知識，更要增加自己的專業能力，才可以繼續在教育這條路上，走

得更長更遠。 



 


